



Etiquetarán fondos para Guerrero en el PEF-2024, informa Morena

ALMA E. MUÑOZ Y
ENRIQUE MÉNDEZ

En la Cámara de Diputados se estancó el debate en lo particular del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, después de que Morena dejó la tribuna durante siete horas al PRI y al PAN para que presentaran parte de sus cientos de reservas, sin que ninguna fuera aprobada.

Será entre hoy y mañana cuando se dé la discusión y aprobación de los cambios que admita el partido mayoritario. Aleida Alavez, vicecoordinadora del grupo, adelantó que etiquetarán recursos para Guerrero, ampliarán el presupuesto del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el de educación básica y de los centros espa-

cial y los de justicia para mujeres. Y “todavía hay muchas instituciones públicas con gastos inexplicables que podemos seguir recortando”, señaló ante la insistencia de un fondo para Guerrero.

Mientras en el pleno se debatía el futuro del gasto público y los proyectos prioritarios, Sergio Gutiérrez Luna, el frustrado aspirante a la candidatura de Veracruz por Morena, organizó un tercer foro de fenómenos anormales con Jaime Maussan en el salón verde, con la demanda de “proteger a esos seres”, y al que también fue invitado el cantante Claudio Yarto.

La diputada Cynthia López Castro (PRI) reclamó a Maussan: “¡fuera de la Cámara de Diputados con sus mentiras! ¡No queremos saber de marcianos!”

En el primer día del debate acordado para presentar reservas, sólo subió a tribuna un centenar de los 385 diputados que registraron más de 3 mil 500 propuestas, cifra sin precedente para una discusión del gasto público.

En entrevista, Aleida Alavez afirmó que el documento incluye, para Guerrero, el rubro de infraestructura, con 7 mil millones de pesos “de entrada”. Esa bolsa, agregó, “viene del INE y del recorte al Poder Judicial”. En el pleno, el ambiente estaba tan relajado que la presidenta de la mesa directiva, Marcela Guerra (PRI), partió su pastel de cumpleaños en la sala de prensa.

Los morenistas despertaron del

letargo cuando el PAN logró que se admitiera a discusión una reserva, aprovechando que el salón estaba prácticamente vacío.

Cuando Guerra ya lo había cantado, Alavez Ruiz pidió votación electrónica para despejar la duda. En tanto, sus compañeros de bancada eran convocados urgentemente a regresar al pleno. Aunque al final impidieron que procediera la discusión, ninguno supo qué se votó. “Yo fui por mi comida”, dijo Susana Prieto.

Pasadas las 18 horas, Lilia Aguilar (PT) y Guadalupe Chavira (Morena) reclamaron que sólo panistas presentaban sus reservas. “La tolerancia es un valor de la política”, defendió Marcela Guerra. Lilia Pérez Bárcena (Morena) le replicaba la preferencia al PAN, cuando le quitaron el sonido al micrófono.

Hasta entonces, los coordinadores acordaron distribuir el tiempo en tribuna: 40 oradores el resto de la sesión, y la andada de descalificaciones entre uno y otro bandos no se hizo esperar. Después de que el perredista Francisco Huacús se presentó el lunes con una canasta de huevos para acusar a la mayoría de legisladores que no tenían “güevos” para hacer frente al Ejecutivo, Margarita García (PT) señaló que a quien “le faltan es a él para enfrentar al pueblo de Michoacán que traicionó”, en referencia a que saltó de la bancada de ese partido a la del PRD. A las 11 de la noche se decretó un receso.

“

Se estanca en lo particular el debate tras siete horas de presentación de reservas